



NOTA DE PRENSA N° 271-2018-GR.CAJ/DC.RR.PP.

Medina: se redujo las brechas sociales y potenció la diversificación productiva

El gobernador regional rindió cuentas de su gestión en la II Audiencia Pública, resaltando los logros alcanzados con el Nuevo Modelo de Desarrollo para Cajamarca.

La actual gestión regional planteó *“una propuesta que conduzca a reducir las brechas sociales y potencie la diversificación productiva”*, aseguró el gobernador regional de Cajamarca, Porfirio Medina Vásquez, durante la rendición de cuentas que ofreció en la II audiencia pública realizada el miércoles 19 de diciembre, en el auditorium del ISP 2Hno. Victorino Elorz Goicoechea.

La autoridad regional resaltó los logros alcanzados con *“el Nuevo Modelo de Desarrollo para Cajamarca, visión de gestión, esquema de planificación y ruta orientadora para el desarrollo regional inclusivo y sostenible”*.

Promovimos *“un desarrollo humano con servicios de calidad que implica cerrar brechas y atender las necesidades básicas de la población de los diferentes sectores de salud, educación, energía, agua y saneamiento”*, comentó Porfirio Medina.

Precisó que se trabajó en *“desarrollo económico y competitivo, generando competitividad e impulsando la diversificación productiva, potenciando y dando mejores condiciones al sector productivo”*.

Otro de los ejes que potenció el trabajo regional fue *“el desarrollo integral con sostenibilidad ambiental, valorando el territorio, ambiente y protegiendo nuestros recursos naturales, como batallamos y actuamos desde el inicio de la gestión”*, indicó Medina Vásquez.

“El desarrollo institucional permitió una gestión pública participativa, con el pueblo; acompañado de una política clara y fehaciente anticorrupción en los diferentes sectores dentro del gobierno”, comentó el gobernador regional.

Durante su mensaje, detalló los resultados conseguidos en los diferentes sectores. En Salud, resaltó la reducción de anemia, el avance en la lucha contra la desnutrición, la atención a las gestantes con partos institucionales, logros en desparasitación, disminución de muertes maternas y el reconocimiento al Hospital Regional como uno de los mejores del país.

Elogió la inversión en infraestructura de salud y la construcción -en la región Cajamarca- de la red más importante de hospitales del norte del país; así como la elaboración de un gran paquete de proyectos que ya cuentas con perfil y expediente técnico.

En Educación, el avance en comprensión lectora y lógico-matemática, creación de miles de instituciones educativas para mejorar el acceso de nuestros niños al sistema educativo, saneamiento físico legal de más de mil instituciones educativas, descentralización de la educación superior, reducción de la deserción escolar y la construcción de 130 instituciones educativas integrales, 13 laboratorios de innovación educativa y una cartera de proyectos que superan los 931 millones de soles.

También resaltó el trabajo en agua y saneamiento a nivel regional, destacando la formulación y aprobación del Plan Regional de Saneamiento Cajamarca 2018-2021 y una cartera de 55 proyectos con 17 en ejecución, 15 en formulación y 23 con perfil viable, cuyo costo supera los mil 421 millones de soles.

En sostenibilidad ambiental la creación y gestión de lugares de protección y conservación de los recursos naturales, demandando -además- la participación del Estado para atender a los afectados por la contaminación minera a muchos



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



cajamarquinos que tienen afectada su salud, así como la solución y atención de los pasivos ambientales en la región Cajamarca.

También destacó el funcionamiento del Laboratorio Regional del Agua y la culminación del proceso de zonificación ecológica y económica de la región.

“Como región, tenemos grandes potencialidades agrícolas, pecuarias, turísticas y agroindustriales. Las ventajas de una diversidad de pisos ecológicos, climatológicos y la vocación de diferentes cultivos hacen a Cajamarca un territorio con gran potencial económico”, comentó la autoridad regional.

Destacó la entrega de títulos de propiedad, la puesta en marcha de las cadenas productivas y del gran proyecto ganadero, ruedas de negocios, implementación con especies las fuentes de agua de la región, la ejecución de 27 proyectos de riego tecnificado y una cartera de proyectos por más de 50 millones de soles.

Se inició el plan regional de represamiento de agua con la elaboración de 7 proyectos de represamiento para la irrigación e incorporación de más áreas de cultivo de nuestra región.

También se destacó la producción acuícola y pesca con importantes proyectos ejecutados.

La conectividad vial fue otro aspecto importante de la gestión regional; además de dejar una importante cartera de proyectos que permitirán a la región alcanzar una muy buena conectividad en los próximos años.

La electrificación rural fue uno de los logros más grandes en la región. *“En el 2010 solo el 55% de la población de la zona rural contaba con electrificación, a la fecha más del 89% cuentan con este servicio”,* puntualizó Porfirio Medina.

Cultura y turismo no fue la excepción, también se realizaron importantes proyectos, resaltando el concurso internacional de pintura que se desarrolló por 8 años consecutivos, y la puesta en valor del centro turístico de los baños termales de Chancay Baños que lo convierte en uno de los atractivos más importantes de la región.

También se aprobó el Plan Estratégico Regional de Turismo y el Plan Estratégico Regional de Exportación.

Medina Vásquez analizó la situación política actual de nuestro país y realidad del gobierno central y las instituciones y empresas y la crisis o situación difíciles que afectan a los gobiernos locales y regionales por las políticas que promueven e imponen desde el gobierno nacional.

También comentó la situación en que recibieron la gestión regional y las dificultades a las que se enfrentaron por la situación que atravesó el país, además de realizar un amplio análisis de la realidad internacional, los altibajos que tuvo la economía mundial y las consecuencias de estas razones que afectaron el trabajo regional y mermaron las posibilidad de alcanzar un mejor desarrollo para la población.

DATO

El 2015 el Gobierno Regional Cajamarca recibió 56 millones de soles, este año llega a más de 590 millones de soles. Para el 2019 quedan más de 250 millones de soles para ejecutar la cartera de inversiones.

**Se agradece su difusión.
Cajamarca, 19 de diciembre de 2018.**

**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS
GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**